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ごあいさつ
津 市 Ｐ Ｔ Ａ 連 合 会

会 長 木原 剛弘

平素より、津市ＰＴＡ連合会の活動にご理解、ご協力をいただき誠にありがとうございます。

今までに体験したことのないコロナ禍と呼ばれる事態のなか、各地区において子どもたちのための

活動を行っていただいていますことに心から敬意を表します。

長期化する新型コロナウイルスとの戦いは、子どもたちの健康面、精神面に影響を与えているので

はないかと心配をしています。また今年度より、一人一台タブレット端末を用いた学習がスタートし、

まさに学校教育のあり方が大きな転換期を迎えています。こんな時だからこそ、われわれＰＴＡが情

報を共有し、各家庭、学校、地域をつなぎ合わせ、子どもたちのために課題解決にむけ取り組むこと

が必要であると考えています。

今年度も 6 月に開催しました中学校部会交流会の報告書を発行させていただきました。この報告書
を基に、各地区の課題や取り組みを広く共有いただき、それぞれの地区での活動のヒントとなります

ことを、ご期待申し上げています。

津市ＰＴＡ連合会では、「つながろうＰＴＡ！子どもたちの輝く未来のために」のスローガンのもと、

より一層の情報共有に努めてまいります。引き続き、ご理解、ご協力をお願い申し上げます。

最後になりますが、中学校部会交流会の開催にご尽力いただいた部員のみなさまをはじめ、ご多忙

のなかご出席いただきましたみなさまに厚くお礼を申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。

ごあいさつ
津 市 Ｐ Ｔ Ａ 連 合 会

中学校部会担当 副会長 谷本 有司

平素は津市ＰＴＡ連合会中学校部の活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。

６月に開催しました中学校部会としては今年度の初めの事業となる交流会には、ご多忙の中、多く

のみなさまにご出席をいただきました。改めまして、厚くお礼申し上げます。

今年も、新型コロナウイルスの影響で各校とも、このコロナ禍の対応に追われ、活動もままならな

い状況であると理解しております。

この交流会においても通年の形ではなく、新型コロナウイルス感染症対策の中、開催規模を縮小し

た異例な形での開催となりましたが、津市内２１校の中学校が揃い話し合いの場を持てた事は、大変

有意義な事業になったと思っております。

交流会当日は、「コロナ禍でのＰＴＡ活動！できたこと！変わったこと！」をテーマに、全体会では、

津市教育委員会事務局を講師に招き、コロナ禍で加速するＩＣＴ教育「ＧＩＧＡスクール構想につい

て」の説明を受けました。そして分散会では、学校規模に応じてグループに分かれていただき、役員

選出方法やコロナ禍でのＰＴＡ活動等の実例が紹介され、大変有意義な時間となりました。

コロナ禍の今だからこそ、「ヨコのつながり」が必要だと考えておりますので、この機会を交流会一

回だけで終わらせるのではなく、みなさんと共に考え、行動できるよう、情報共有の「場」を今後も

継続して提供できるよう努めてまいります。

最後に、中学校部会の活動に対しまして、引き続きのご支援とご協力をお願い申し上げます。
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グループＡ

参加中学校：橋北中、久居中、朝陽中、久居東中 ／ 参加人数：４名

司 会：福徳 佳子

記 録：渡邊 豊明

■各行事について

・行事が中止になっている

・授業参観は、久居中学校は行われている。それ以外は中止。

・体育祭は、久居中学校は行われている。それ以外は小規模または中止。

■スマホの問題について

・グループＬＩＮＥ等が多い。

・常に手に持っている。

・いじめにつながる。

■ＡＩ、Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０ ・・・ これからが怖い。

■タブレット → 先生によって使い方が違う。

■各学校の部活動の状況

・一時期、市外で試合が出来ていなかった。

・バレー部、７年できていない。

・バレー部、バトミントン部が無い学校がある。

■役員の決め方

・立候補、くじ（小学校区ごと）。

・任期中に仲間探し（知り合い）→ 変えたい。

・会長決めは、地区ごとのところあり。

■本部役員会

・月１回くらい、１９：００～（働いていると厳しいい）、１９：３０～。

・会長選び → 男性がなるケースが多い。

・役員会は、学校によって温度差あり

（やる必要があるのか、やる気ある人とない人、、、など）

■ＰＴＡ役員になって良かったこと

・学校に入れる 先生と直接会えること

■まとめ（今後に生かしていける、展開していけそうな事項など）

・校長先生を交えて、各学校の温度差、違いを改善できないか話し合う

・ＰＴＡ活動減らす、本来のやることは？

・意見交換、面倒だったが来てみると意見が聞けて良かった。
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グループＢ

参加中学校：一身田中、橋南中、附属中、一志中 ／ 参加人数：４名

司 会：中野 明子

記 録：原田 真帆

■コロナ禍での行事

・総会は全ての中学校で書面決議。

・体育祭の保護者の観覧

・橋南中 ・・・ ３年生の保護者のみ

・一身田中 ・・・ １名のみ

・一志中 ・・・ 規定なし

・附属中 ・・・ ９月に開催予定（熱中症対策あり）。

・修学旅行の延期 ・・・ 附属は沖縄から和歌山へ変更。

・職場体験は無し。

・附属中は、校外学習はあり。

■スマホ、携帯の所持

・親と使い方を決める。

・ダイニングで使う。

・１日の使用時間を決める。

・一志中のＰＴＡ本部は、一日３０分は見ない時間を決めて、一週間まとめて

その３０分で何をしたのかを先生に報告するようにしたらどうかと学校に提

案。

・橋南中は、２１時～２２時の一時間、スタディタイムとして、ノーメディア

の取り組みをしている。

■通学路の交通安全

・一身田中 ・・・ 年８回、地区委員が挨拶運動。

・一志中 ・・・ 旗当番を保護者で行っている。

■まとめ（今後に生かしていける、展開していけそうな事項など）

・コロナでもやれることを考える。
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グループＣ

参加中学校：西橋内中、南郊中、南が丘中、西郊中、豊里中 ／ 参加人数：５名

司 会：米澤 江美

記 録：小林 愛子

■コロナ禍でのＰＴＡ活動

・総会は書面決議。

・体育祭や部活の大会などはＰＴＡが受付、検温。

・親が出るＰＴＡ活動はなし

（環境を知るために、ＰＴＡでネット状況をアンケート取った）

・ＷＥＢ会議（ズーム）。

・挨拶運動。

・マスク１０００枚作成。

・フィルター交換。

・マウスシールド配布。

・参加できない合唱コンクールのＤＶＤ作成など、子どものために出来ること

・ＰＴＡ活動に参加するのも大変

→ みんなどうやって時間を作っているのか

・自分の子どものご飯を作るのも大変

→ ＰＴＡ活動は自分の子どもを含めての活動

■次回のテーマ

・ＧＩＧＡスクールのこと

・ネット環境
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グループＤ

参加中学校：久居西中、白山中、芸濃中 ／ 参加人数：４名

司 会：石田 昌克

記 録：東原 章文

テーマ：コロナ禍でのＰＴＡ活動！ 出来た事 出来なかった事

■ＰＴＡ役員決め

・芸濃中は、ローテーションで地区ごとに役割が決まっている。くじ引きが多

い。

・白山中は、地区ごとでローテーションがあり、役割が決まっている。くじ引

きが多い。

・久居西中は、地区ごとで人選し、くじ引きが多い。

・地区で人数が少ない場合、登校拒否はいないか？

・学校側のスクールカウンセラー等の対応で、ＰＴＡとの連携はあまり取れて

いないのではないか？

・人間関係の作り方、コミュニケーション能力の向上や育生が課題。

■行事についてとコロナ対策

・芸濃中 体育祭は保護者の観戦もＯＫで、密にならないようにして実施。

・白山中 体育祭、種目別で時間を案内し、保護者１名のみの観戦可能。

・久居西中 体育祭の保護者観戦は無し。

■ＧＩＧＡスクール構想、ＩＣＴ教育について

・親が感じる良い点と悪い点

・時間と距離の短縮（良い点）

・字を忘れていないか（課題）

・辞書を引かない（課題）

・タブレットの活用について？

日常生活の中でスマホが手放せない生活のため、いかに学校現場と家庭にお

いて情報リテラシーを向上させる。リアリティのある場づくりが必要である

と感じる

■熱中症対策

・夏場だけスポーツ飲料ＯＫというのはどうなのか、通年ではダメなのか？

■通学路の危険個所にるいて

・毎年要望を挙げるが、事故が無いと対応しないのか？予防（事故予防）にな

らない。

■部員の方が感じる学校の課題

・地区ＰＴＡでの中学校と小学校の連携が弱い

■まとめ（今後に生かしていける、展開していけそうな事項など）

・学校とＰＴＡ、情報リテラシーを向上させる場づくりが必要。

・コロナ対策とＰＴＡ、学校の行事の運営や保護者の参観の在り方の情報共有

をしたい。

・各校区のＰＴＡでの中学校と小学校の連携（具合的な連携）が弱いと感じる

ため、継続した話をしてみたい。
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グループＥ

参加中学校：東橋内中、香海中、みさとの丘、美杉中 ／ 参加人数：４名

司 会：富田 亜弥

記 録：髙山 和彦

■昨年で出来たこと、出来なかったこと

・何も出来なかった。

・みさとの丘学園 ・・・ 体育祭は規模を縮小して実施。

・美杉中学校 ・・・ 体育祭は午前中で実施。

・香海中学校 ・・・ 体育祭は午前中で実施、ＰＴＡ行事は無し。

■ＧＩＧＡスクール構想

・基礎を学べるため、今のうちにその点のスキルを身に付けて欲しい。

■部活

・半日、２校までで行う。

・親の見学も基本禁止（３年生の親だけでも見学できないものか）。

■修学旅行

・全校６月を延期、９～１０月を予定。香海中は９月に四国を予定。

・みさとの丘 →岡山予定を延期、１０月予定。

・香海中 → ６月延期、９月に四国を予定。

・東橋内中、美杉中も６月の予定を延期した。

■スマホの所持、ＳＮＳのいじめ

・ほとんどが持っている。ＳＮＳによるいじめは今のところ聞いていないが、

小さいいざこざはあるように感じる。

■まとめ（今後に生かしていける、展開していけそうな事項など）

・オリンピック後、感染者が増えると思われるので、もうしばらくは、自粛し

ながらの学校行事をしていくと思われる。知恵を絞っていく必要がある。



- 7 -

R3_中学校部会交流会 報告書

参考資料

【 交流会 全体会 】

「ＧＩＧＡスクール構想について」

津市教育委員会事務局

配 布 資 料























令和 3年度 中学校部会交流会 報告書

令和 3年 9月発行

津市ＰＴＡ連合会


